



# おけがわ

学校教育目標

はげまし きたえ 学びあう

桶川市立桶川小学校

桶川市西1-4-27

048-771-1259

学校だより

令和4年10月25日

## 教師や保護者以外から学ぶことの大切さ

教育実習生、職場体験の中学生、各種ボランティアなど

校長 吉田 元

1学期には教育実習生を迎え、10月に桶川東中、11月に桶川中の職場体験の生徒を迎え、現在、高学年を対象にミシンの操作を教えてもらう方々に来ていただいています。いずれも通常の授業時間の中で行われていますが、児童は教師と保護者以外の人と接することを通して学ぶことが、知識や技能だけでなく、意欲や感謝など気持ちの面でもたくさんあります。実習や職場体験の最終日に涙を流している児童がいますし、自発的に感謝の思いを手紙にしてくる児童もいます。その逆に、実習生や中学生、おそらくボランティアの方も児童に接することで、得られるものがあるのではないのでしょうか。こうしたWIN-WINの関係が長続きするコツなのでしょう。私も毎日児童から教えられることがあります。家の外での直接体験が少なくなり、PCやスマホから知識だけは無限に吸収できる現代の子供たちには、直接に人や物事と関わる体験を積むことが非常に重要だと考えます。ご家庭で体験する機会を多くつくってあげてください。

一方で、学校は長い年月をかけて増え続けてきた行事やイベントが多くあります。これらは当日だけでなく準備や終了後のまとめ・振り返りまで含めて、ともすると通常の授業の内容を圧迫するほど多くなっています。このことを鑑みて、行事等については効果や必要性を考えながら精選を考えていきます。

### 11月1日は彩の国教育の日 11月はいじめ撲滅強調月間

埼玉県では教育に対する関心と理解を一層深める機会として、毎年11月1日を「彩の国教育の日」、7日までを「彩の国教育週間」とし、県内各地で教育に関する取組を実施しています。身近な人と「自然」「本」「家族」「地域」の大切さや思い出について語り合ってみませんか。元気で明るい気持ちになる教育週間にしましょう。本校では**5日(土)に授業公開**を実施します。2校時から4校時までの公開で、地区ごとの割り当てはありません。(ただし1児童に対して1人の保護者としてください) また、**11月22~29日を教育相談週間**とします。お子さんの学校や家庭での様子を共有したいと思います。 □各地の教育週間の事業については、県ホームページをご覧ください。

同時に、11月はいじめ撲滅強調月間です。どんな言動をされたら相手が不快になるのか、相手や周りの人の気持ちになって考えることは、誰もが簡単にできることではありません。幼少期から経験をとおして、また発達の段階に合わせて徐々に身に着けていくことです。いじめの早期発見と解決、起きない関係づくりに取り組みます。

### 11/16 持久走大会 10:10~周辺道路の通行に配慮願

11月16日(雨天は18日)に持久走大会を実施します。それまで朝の体力タイム、2時間目休み時間のチャレンジタイム、体育の授業などで取り組み、準備をしていきます。長距離走は練習をただ記録が伸びるので、やりがいがあります。昨年と同様の実施となりますが、特に**校地の周りの道路の自動車通行に際し、安全確保のためその場でお待ちいただくことがあります。**時間は10:10から12:20で、3年→4年→5年→6年の順で行い、正門を出て反時計回りで1周します。その都度5分程度お待ちいただくことがあるので、**なるべくその時間を避けて通行いただくようご協力をお願いします。**

### 校地にも生えています この木にキノコ →このきにきのこ

校庭や校舎裏の落ち葉掃きや草むしりをしているとキノコが生えているのを見つけます。調べてみると現在日本には4~5000種類のキノコが存在すると言われ、そのうち食用とされるものが約100種類。一方、毒キノコは約40種類が知られていますが、大半のものについては食毒が不明ということで、ここが一番驚きです。この季節になると、毒キノコによる食中毒のニュースが流れます。見分け方については、「縦に割けるのは食用」「色が鮮やかなのは毒」「虫が食べていれば大丈夫」など言い伝えもありますが、根拠はありませんので、子供たちにも触らないように指導します。ちなみに、先月号で紹介したヒガンバナにも食べると嘔吐や下痢を引き起こすリコリンという毒が含まれています。(注意)

# 10月の桶川小学校

## 桶川市小学校体育大会

3年ぶりに市内体育大会が本校にて行われました。市内7校の小学6年生が本校校庭に集合し、100m走、60mハードル走、1000m走、走り幅跳び、走り高跳び、ボール投げ、リレーの7種目を競い合いました。どの学校の6年生も約半月の練習の成果をいかに発揮していました。0.1秒、1cmでも記録を上げるために頑張っていた最高学年の姿は、とても輝いていました。



## 林間学校

5年生が山梨県河口湖方面へ林間学校に行ってきました。初めての宿泊学習で集団行動や時間を守ることの大切さを学び、身に着けることができました。

富士山の麓で行ったキャンプファイヤーは、大盛り上がりで大成功に終わり、一生の思い出をつくることができました。林間学校で学んだことを学校生活でも生かしていきましょう。

## 校外学習

1年生は、東武動物公園、2年生は、北本自然学習センターと大地の郷へ校外学習に行ってきました。どちらの学年も天候に恵まれ、その場でしかできない学びを大いに味わうことができました。



**Let's start English! ~レッツ スタート イングリッシュ!~**

**Have faith!** (ハブ ファイス!)

「じしん自信をもって!」

ともだち はげ友達を励ますときに使ってみましょう!



**11月の生活目標 いろいろな本を進んで読もう**

